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FECHA: Diciembre 11 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Parranda de amigos: trágico fin”  

Criterio “AMLO pone más leña al tema de los aviadores”  

 “Después de dos meses, hallan restos de Hugo”  

 “No llego” 

 
“Sospechan afecte baja de recursos”  

 “Querétaro de Zimapán ¡Se roba agua”  

 
“No circula”  

El Independiente “Certifica ADN muerte de Hugo Castrejón Cacique”  

La Crónica “Se resiste CFE a invertir en generación de energía limpia”  

 
“Dan golpe a la Familia”  

 
“Abaten a “El Chayo” líder de la Familia”  

 

“¡La Guerra!”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Uno más uno-Suspenden uso de urnas electrónicas: para la elección de alcaldes, sindicos y regidores de los 84 
Ayuntamientos de la entidad, que se efectuará el domingo tres de julio del 2011, él IEE, que encabeza Daniel Giménez 

Rojo, no podrá utilizar urnas electrónicas, por lo que los aproximadamente 1 millón 500 mil hidalguenses en posibilidad de 

sufragar, deberán depositar su sufragio de manera tradicional. El Consejo General del IEE, realizó la sesión ordinaria 
correspondiente al mes de diciembre en la que los consejeros y representantes de los partidos políticos, aprobaron de 

manera unánime el dictamen referente a la convocatoria que se emitirá para observadores y observadoras electorales y, al 
término de esta, se confirmó que la propuesta de usar urnas electrónicas en los próximos comicios no podrá ponerse en 

práctica. El pasado cuatro de julio, al efectuarse la elección de gobernador y diputados locales, él IEE realizó en diversas 

regiones de la entidad, un ejercicio cívico vinculante para mostrar la efectividad y certeza que a los procesos electorales un 
torna el uso de urnas electrónicas, por lo que se instalaron 18 dispositivos de este carácter, en los cuales los niños pudieron 

emitir su voto para elegir a su favorito de entre los 23 jugadores integrantes de la selección mexicana de fútbol. Sin 
embargo los resultados de este ejercicio cívico no han podido ser entregados al Congreso del estado, pese a que el mismo 

se consideró exitoso y el informe correspondiente se encuentra listo. La consejera electoral María de Jesús Hernández 

Torres, informó ante los medios de comunicación, que debido a que se encuentra un recurso legal pendiente de resolver 
ante el TEPJF en relación con la elección, no ha podido darse por concluido el proceso y se está en espera de que los 

magistrados del máximo órgano de justicia electoral emitan la correspondiente resolución para entonces sí dar por 
terminado el trabajo al respecto. Indicó que ello significa que ya no hay posibilidades de implementar el proyecto en los 

comicios para elegir alcaldes y a los miembros superiores de los Ayuntamientos, en virtud de que el calendario de 
actividades ordinarias para la elección, tiene plenamente definidos los plazos y términos para el inicio del proceso y éste se 
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encuentra prácticamente en marcha. (Joel Sánchez, página 03) 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Sol de Hidalgo-Hidalgo, sede PRIISTA: La plana mayor del PRI estará en Hidalgo el próximo lunes, cuando se efectúe 

su reunión del Consejo Político Nacional, informó Efraín Arista Ruiz, delegado de ese partido. Acudirán alrededor de mil 

consejeros de todo el país, incluido el jefe del Ejecutivo hidalguense, Miguel Osorio, y los restantes gobernadores priistas, 
entre ellos Enrique Peña Nieto, Mario Marín, Fidel Herrera y Humberto Moreira, además de la dirigente del Comité Ejecutivo 

Nacional, Beatriz Paredes. Se trata de una de las reuniones más importantes del priismo nacional, donde se definirán las 
reglas y el método para elegir a la nueva dirigencia del Partido Revolucionario Institucional. Entre los consejeros nacionales, 

de origen hidalguense, que acudirán a esa cumbre se anota a los ex gobernadores Jesús Murillo, Adolfo Lugo, Manuel 

Ángel Núñez y Humberto Lugo, aparte del mandatario electo del estado, Francisco Olvera Ruiz, y María Guadalupe Muñoz 
Romero. En la lista aparecen, entre otros, Omar Fayad, Roberto Pedraza, Sandra Zamora Osorno, Héctor Pedraza, José 

Antonio Rojo García de Alba, Pedro Luis Noble, Pedro Solares Cuevas, Geraldina García, Alan Corona, Israel Félix, José 
Gonzalo Badillo Ortiz, Ariana Flores Gómez, Pedro Pérez, Efraín Arista, Ricardo Crespo Arroyo, Jorge Rojo, Federico 

Hernández Barros, Mirna Hernández Morales, Paula Hernández, Eugenio Ímaz, Nuvia Mayorga, Ramón Ramírez y Celia 
Pérez. El delegado del CEN del PRI, Efraín Arista, explicó que la reunión ordinaria del Consejo Político Nacional se acordó en 

el seno de la Comisión Política Permanente. "Para distinción del priismo hidalguense, Pachuca será la sede, precisamente 

en el inmueble que ocupa el Comité Directivo Estatal". En la orden del día se incluye la aprobación de los reglamentos del 
Consejo Político Nacional, de la Comisión de Justicia Partidaria y de Estímulos a Militantes del Partido.. Igualmente, se 

aprobará el método para elegir a la dirigencia nacional del partido, puntualizó el experimentado político. (redacción, Ojo 
Política)  

Sol de Hidalgo-Aparicio solo entrega proyectos productivos a incondicionales: "Que el gobierno tenga mucho 

cuidado con los proyectos que entrega a la Coordinadora Nacional Plan de Ayala (CNPA), que aquí, en Hidalgo, encabeza 
Arturo Aparicio, pues casualmente Erasto Tolentino, yerno de un dirigente como José Isabel Romero Bautista, tiene 10 

recursos destinados a Huehuetla". Así lo expuso el dirigente de los Verdaderos Petistas de Hidalgo, Carlos Aguinaga, quien 
aseveró que esta queja se la presentaron militantes del Partido del trabajo en aquel municipio, "señalando que todos esos 

recursos fueron destinados sólo para la familia Tolentino". A lo anterior, agregó que tal vez no es casualidad que Erasto 

Tolentino, como lo señalan los petistas de Huehuetla, tenga esos beneficios, pues su suegro es el encargado de distribuir 
los proyectos productivos en el Partido del Trabajo. "Le pedimos al Gobierno Estado que tenga «mucho ojo» con esa 

situación, y que sean auditados los recursos que del gobierno recibe la CNPA con la finalidad de saber hacia dónde llegan, 
porque la gente se queja de que sólo los reciben los incondicionales de Arturo Aparicio". Carlos Aguinaga aseveró que el 

coordinador petista y diputado local electo no concilia intereses de los petistas, pues sólo ve que le lleguen más recursos a 

través de la CNPA, organización que le entregó su papá político, José Narro Céspedes, quien dejó el PT para ser diputado 
federal del PRD. "Arturo Aparicio no es ni campesino, sino la vergüenza de un escuela de gran prestigio, como es la 

Universidad de Chapingo, pues nunca ejerció su profesión de ingeniero agrónomo", consideró Carlos Aguinaga. Finalmente, 
dijo que los únicos méritos del próximo diputado local para tener la franquicia de la CNPA y del PT en Hidalgo, es haber 

sido el chofer de Narro Céspedes, por lo que reiteró su preocupación por las exigencias que, hace algunas semanas, Arturo 

Aparicio expresó para mejorar el campo hidalguense. (redacción Ojo Política) 

Milenio-PRI pelea a PAN la coalición con Nueva Alianza: Ante la posible coalición entre los partidos Acción Nacional 

y Nueva Alianza, la dirigencia estatal del Revolucionario Institucional informó que no hay riesgo de una posible coalición 
entre dichos partidos porque la voluntad del tricolor es coaligarse con el Panal para las elecciones municipales de 2011.  El 

diputado federal y líder del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, señaló que todavía no deciden si el tricolor irá en 

coalición con Panal y Verde como en las pasadas elecciones, sin embargo aseguró tener grandes posibilidades de ganar el 3 
de julio si los priistas van solos a las urnas.  “Existe la voluntad de una coalición con Nueva Alianza y con el Verde 

Ecologista. Si hay las condiciones, si la posibilidad por su puesto que me gustaría volver a aliar con ambos partidos”, 
agregó.  En este semana, el dirigente estatal del blanquiazul, Gonzalo Trejo Amador admitió que se sugirió a Fernando 

Flores Pérez, su homólogo de Nueva Alianza, conformar una coalición que contendiera contra el PRI en las votaciones de 

2011.  “Platicamos una posible alianza que yo le sugerí (a Fernando Flores), él esta analizando la posibilidad ante la 
embestida del gobierno en su contra y parece que no están dispuestos a ser cómplices de muchas situaciones para poder 

llevar a personas que ellos no desean al gobierno”, declaró Trejo Amador. Sin embargo, un día después, el dirigente 
panalista en Hidalgo, negó las declaraciones del líder panista y argumentó que la reunión con Gonzalo Trejo Amador, fue 

casual y en ningún momento se tocó el tema de las alianzas. En este sentido, el presidente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad 
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Meneses aseveró que tiene todo su reconocimiento por Fernando Flores como líder de un instituto político, que fue en 

coalición con el tricolor en las pasadas elecciones a gobernador y Congreso local, sin embargo aclaró que está en todo su 

derecho de tomar la decisión que más le convenga. “El aliarse con otro partido es su derecho, es su decisión, no puedo 
influir en eso, respetaría en todo momento. El que haya estado aliado con el PRI, no quiere decir que no pueda estar en 

pláticas con alguien más”, expresó. “Reconozco el trabajo que hizo Nueva Alianza a favor de nuestro candidato a 
gobernador. Siempre he estado en contacto con Panal, ellos pueden sentarse con quien quiera, no puedo impedirle al 

partido que porque sea mi aliado no platique con nadie, al contrario se deben hacer consensos ante partidos”, agregó. El 

también legislador federal, aclaró que no hay temor por una posible coalición Panal-PAN, pues aseveró que el 
Revolucionario Institucional podría ir sólo en las elecciones para renovar a los 84 ayuntamientos. “Habrá que tomar la 

decisión colegiadamente y pronto”.  Claves-Lujambio revira• Alonso Lujambio, titular de la Secretaría de Educación 
Pública federal reviró al presidente del PRI, Omar Fayad, en el caso de las listas públicas de la SEPH.• El funcionario federal 

rechazó las acusaciones del presidente del tricolor en Hidalgo, a quien acusó de ser "perverso".• "Parece que el señor 
mantiene una cultura política de la edad de piedra, él dice que yo filtré perversamente esta información. La transparencia 

no es filtración, es transparencia", dijo Lujambio. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-“Es un orgullo que Salinas me ataque”: Para Andrés Manuel López Obrador el hecho de que Carlos Salinas lo 
califique de una especie de Juanito y lo compare con Marcelo Ebrad, representa “un timbre de orgullo el que el jefe de la 
mafia, del poder en México nos ataque, eso quiere decir que vamos bien”. De acuerdo al ex jefe del gobierno del Distrito 

Federal, Carlos Salinas de Gortari aparece de nuevo en la escena política mexicana a causa de que pretende impulsar la 
candidatura de Enrique Peña Nieto a la presidencia de la República en 2012. “Por eso anda muy activo, porque tiene la 

encomienda de apuntalar y apoyarlo, es el encargo que tiene de los integrantes de la mafia”, señaló el político tabasqueño 
en su visita a la ciudad de Pachuca para reunirse con la militancia del Partido del Trabajo en Hidalgo.  A juicio de López 

Obrador, en caso de que el actual gobernador del Estado de México gane las elecciones de 2012 y se convierta en 
presidente de México, “sería otro pelele más de la mafia, no daría resultados como Felipe Calderón, miren lo que está 

pasando en el país”. El que Carlos Salinas impulse a Peña Nieto es porque el gobernador mexiquense “es un cascarón no 

tiene sustancia”, por eso “está siendo inflado por los medios de comunicación, lo han venido introduciendo al mercado, 
desde hace seis años como se introduce un producto chatarra”. En caso de que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

recupere la presidencia de la República, los problemas por los cuales atraviesa el país: “pobreza, desempleo, inseguridad y 
violencia”, de acuerdo al ex candidato en 2006, se agudizarían.  Por ese motivo, los partidos de izquierda tienen que 

apegarse a sus principios, entre los cuales, uno de sus pilares es no aliarse con partidos representantes de la derecha, “no 

estamos de acuerdo con las alianzas con el PAN, nosotros queremos alianzas con los partidos progresistas, de izquierda 
como el PRD, PT, con organizaciones sociales”. Según el autollamado presidente legítimo, los retos de la izquierda en los 

próximos dos años serán: “ser subsecuentes y apegarse a los principios, defender un proyecto para transformar al país, sin 
nada de neoliberalismo, economía de élite, corrupción e impunidad”. Consideró que “este régimen ya se pudrió y ni el PRI 

ni PAN son alternativa, por eso Salinas está muy activo en todo el país, porque siente que le vamos a ganar, que el pueblo 

va a despertar”. En su mensaje ante unos mil 500 simpatizantes, López Obrador expresó que su movimiento, emprendido 
después de las elecciones de 2006, continúa activo, “en todo el país la gente está trabajando y organizándose, vamos a 

lograr el renacimiento de México”.  (Ángel cabrera, página 11) 

Independiente-Alianza con PAN, decisión de los partidos: AMLO: Sobre las alianzas que se darán entre el PRD, PT 

y Acción Nacional para las elecciones municipales del próximo año en Hidalgo, el ex candidato a la presidencia de la 

República Andrés Manuel López Obrador aseguró que esta decisión la tomarán los partidos. Sin embargo, a su juicio no se 
deben hacer alianzas con el PAN porque es lo mismo que el PRI, representante del neoliberalismo que trae como 

consecuencia pobreza. "Lo deciden los partidos, yo sólo doy a conocer mi postura, y es muy clara, nosotros queremos 
alianzas con la izquierda, con el PT, PRD, Convergencia y con organizaciones sociales y muchos ciudadanos sin partido de 

buena voluntad." El ex jefe de gobierno del Distrito Federal dijo que los partidos de izquierda deben ser consecuentes y 

unirse para el 2012, para no permitir impunidad y neoliberalismo "porque este régimen se pudrió, y por eso Salinas está 
muy activo en el país, porque siente que la gente le va a ganar". Durante visita al estado, a la cual llegó dos horas después 

de lo programado, comentó que Carlos Salinas se encuentra muy activo políticamente hablando porque tiene el encargo de 
"la mafia del país" de apoyar a Enrique Peña Nieto. "Televisa ha venido introduciendo a Peña Nieto como un producto 

„chatarra' desde hace seis años, pero es un cascarón, porque no tiene sustancia y sería otro pelele más de la mafia del 
poder como Calderón, donde hay mas pobreza y se desató la violencia." Reconoció que el papel que está jugando en 

algunos estados la Secretaría de Educación Pública, de fortalecer estructuras partidistas con "aviadores" es parte de la 

descomposición del país. "Imagínese a Salinas de manera descarada haciendo política como jefe de la mafia en el poder, 
Elba Esther Gordillo manejando todo lo que tiene que ver con educación, Calderón entre otras cosas, quiere dejar a su 

hermana como gobernadora de Michoacán, el gobernador de Coahuila del PRI quiere dejar a su hermano de gobernador y 
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la única opción del país es que haya un cambio y éste se va a dar." Puntualizó que la reunión en Hidalgo fue para evaluar 

el trabajo que realizan los integrantes de su movimiento en la entidad y que al igual que en todo el país está trabajando 

muy bien "para lograr el renacimiento de México". Ante los señalamiento del ex presidente Carlos Salinas de Gortari en el 
sentido de que sólo Marcelo Ebrard puede considerarse como aspirante profesional a la presidencia de la República en 

2012, dijo que es un orgullo que este personaje lo ataque. "Es un timbre de orgullo que el jefe de la mafia nos ataque, 
porque quiere decir que vamos bien." (Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

Independiente-Omar Fayad, en la edad de piedra: A. Lujambio: El secretario de Educación Pública (SEP) federal 

Alonso Lujambio Irazábal rechazó las declaraciones del presidente del PRI en Hidalgo Omar Fayad Meneses, quien lo acusó 
de "filtrar perversamente" información sobre "aviadores" en la Secretaría de Educación Pública estatal (SEPH). "Parece que 

el señor (Omar Fayad) mantiene una cultura de la edad de piedra, él dice que yo filtré perversamente esta información. La 
transparencia no es filtración, es transparencia", dijo.  Alonso Lujambio dejó claro que la información sobre asuntos en 

materia educativa en las entidades del país es responsabilidad de los propios estados. El funcionario federal, entrevistado 

luego de la ceremonia de cancelación de un timbre postal alusivo al 20 aniversario de la entrega del premio Nobel de 
Literatura a Octavio Paz, negó que los datos sobre plazas magisteriales en otras entidades provengan de los archivos de la 

dependencia a su cargo. Le refresca la memoria al diputado federal Por ello, respecto a la acusación que le hizo el dirigente 
del PRI en Hidalgo Omar Fayad Meneses, el titular de la SEP federal comentó: "Debo decirles que en cumplimiento de un 

mandato de la Cámara de Diputados, el 15 de noviembre de 2009, el señor Omar Fayad votó a favor de que en el artículo 

9 del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación se incluyera la disposición de que todos los estados le 
entregaran a la Secretaría de Educación Pública su listado de maestros. Y eso es precisamente lo que hicimos". De manera 

que -añadió- "me sorprende que el señor (Omar Fayad) no conozca ni siquiera lo que vota en la Cámara de Diputados". Al 
referirse a los datos sobre el presunto narcotraficante Servando Gómez, alias la Tuta, quien cuenta con plaza de maestro, 

Lujambio Irazábal recalcó que fueron proporcionados por autoridades educativas del estado de Michoacán. Lujambio 
Irazábal destacó que esa información se trata de un ejercicio de transparencia, toda vez que en el Presupuesto de Egresos 

de la Federación del presente año se acordó que cada estado entregara a la SEP su listado de maestros. El funcionario 

federal lamentó los señalamientos de algunos dirigentes perredistas y priistas y aseguró que la SEP ha actuado con 
honestidad en todo momento, y cualquier aclaración al respecto deben hacerla las entidades que proveyeron esos datos. 

Respecto a los hechos ocurridos en Michoacán los últimos días y una posible repercusión de éstos en las clases, Lujambio 
Irazábal señaló que las autoridades de esa entidad deben decidir en ese asunto, aunque la prioridad es procurar la vida y la 

seguridad de los niños.  (redacción, página 05) 

Criterio-Aviadores son señal de descomposición: Los escándalos de políticos y funcionarios estatales que han sido 
señalados en listas como comisionados y aviadores, es decir, que cobran sin trabajar en la Secretaría de Educación Pública 

de Hidalgo (SEPH), son muestra de una descomposición política en el país. Así lo señaló Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO) durante su visita que hizo ayer a Pachuca para evaluar el trabajo de los integrantes hidalguenses del movimiento 

"Gobierno Legítimo de México". "Es parte de la crisis política nacional y de la descomposición que hay. Imagínense, Carlos 

Salinas (ex presidente) de manera descarada haciendo política como jefe de la mafia del poder (PRI); Elba Esther Gordillo 
(dirigente nacional del SNTE) manejando todo lo que tiene que ver con la educación", refirió. Además, señaló algunos 

casos de nepotismo, como el del gobernador de Coahuila, quien quiere dejar su cargo a su hermano Carlos Ariel Moreira 
Valdés, diputado con licencia y esposo de la legisladora hidalguense Carolina Viggiano Austria. Mientras que el presidente 

Felipe Calderón quiere imponer a su hermana como gobernadora de Michoacán. Aunque en Hidalgo ya se fraguan algunas 

alianzas PAN-PRD para las elecciones municipales de 2011, el ex jefe de gobierno del Distrito Federal insistió que no está 
de acuerdo. "Ya hemos fijado con claridad nuestra postura y nosotros queremos la alianza con las fuerzas progresistas del 

país, con los partidos de izquierda (PRD-PT-Convergencia) y con organizaciones sociales y con muchos ciudadanos, 
hombres y mujeres de buena voluntad que quieren un verdadero cambio". A los partidos de izquierda les recomendó ser 

consecuentes y apegarse a sus principios y defender el proyecto para transformar al país, "ya que este régimen se pudrió y 

ni el PRI ni el PAN son opción alternativa", expresó. De su contrincante a la presidencia de México en 2012, Enrique Peña, 
dijo: "es un cascarón que no tiene sustancia y es otro pelele más de la mafia del poder que no daría resultados, como es el 

caso de Calderón, pues hoy vemos más pobreza, desempleo y se desató la inseguridad y la violencia". Finalmente, indicó 
que su carrera a la presidencia está impulsada por Salinas. Dato-Andrés Manuel López Obrador llegó con dos horas de 

retraso al evento, durante ese tiempo circularon versiones de que había sido detenido en un retén a la entrada de Pachuca. 
(Antonio Alcaráz, página 04) 

Criterio-Panal recibe bien el coqueteo del tricolor: Por obligación la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo, 

deberá deslindar la responsabilidad de quienes fueron los encargados de falsear la lista de comisionados que se envió para 
su publicación en el portal de transparencia, dijo Fernando Flores Pérez, dirigente de Nueva Alianza. La denuncia de 
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carácter penal que inició a título personal en contra de quienes le causaron un daño moral y profesional va a continuar 

hasta sus últimas consecuencias, advirtió, al momento que informó que ayer ratificó su declaración inicial. Sabemos que 

tienen nombre y rostro los responsables de "este reprobable acto", dijo, razón por la cual, habrá las pruebas necesarias 
para lograr que reciban un castigo ejemplar quienes atentaron en contra de la trayectoria profesional de los maestros. En 

otro sentido, afirmó que aun cuando no es tiempo para afinar alianza partidistas con miras a las elecciones de 
ayuntamientos, es gratificante escuchar el reconocimiento que hizo Omar Fayad al Partido Nueva Alianza. De ninguna 

manera, dijo, se trata de aceptar que ante la invitación, demos por hecho que vamos a ir con el Revolucionario Institucional 

en las próximas elecciones; sin embargo, se toma en buenos términos. Para el dirigente, Nueva Alianza fortalece en estos 
momentos sus cuadros y estructura, sin observar la posibilidad de una coalición, "tenemos certeza que contamos con un 

gran equipo que nos permitirá enfrentar las elecciones con excelentes resultados, aún cuando vayamos solos". Hasta el 
mes de marzo estarían definiendo la política de alianzas, sin que ello impida que tengan pláticas amistosas con los demás 

partidos "tenemos las puertas abiertas para todos, sin que signifique algún compromiso". Aunque si aclaró que el encuentro 
que sostuvo con Gonzalo Trejo, dirigente estatal del PAN en un restaurante "fue casual, coincidimos en el lugar y sólo fue 

un saludo fraternal únicamente, porque incluso ni nos sentamos, ni nada como han querido parecer". "Esto, no significa 

que en otra ocasión podamos platicar de manera pública tal como lo hacemos con todos los actores políticos de la entidad", 
expresó el líder de Nueva Alianza. El reconocimiento que hizo Fayad Meneses al trabajo de Nueva Alianza, dijo, muestra 

una voluntad que nunca se puso en duda, aunque sí será necesario consultar al máximo órgano del partido que es el 
Consejo Político, concluyó. (Jorge Martínez, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Sol de Hidalgo-Concluyen iniciativa metropolitana: Tras concluir el proceso de consulta que se dio gracias a la 

realización de los cuatro foros regionales, quedó concluida la iniciativa de reforma constitucional en materia de promoción 
del desarrollo metropolitano. Desde mayo de este año se instaló la Mesa Interparlamentaria conformada por 5 comisiones 

de la Cámara de Senadores y 5 más de la de Diputados. La citada iniciativa será presentada, ante el pleno de la Cámara de 
Diputados, por la diputada Alma Carolina Viggiano Austria, presidenta de la Comisión de Desarrollo Metropolitano, el 

próximo martes 14. En reunión sostenida el pasado jueves 9, en la Cámara de Diputados, los integrantes de la Comisión de 

Desarrollo Metropolitano, junto al grupo de especialistas, afinaron los últimos detalles del documento que se espera sea 
turnado a la Comisión de Puntos Constitucionales antes de concluir el presente periodo de sesiones. Carolina Viggiano 

recordó: "Este proyecto es producto de 7 meses de trabajo que toma en cuenta la opinión de legisladores federales, 
legisladores de las entidades del país, asociaciones de presidentes municipales, de responsables de institutos municipales 

de planeación, así como de asociaciones y organismos de profesionistas. Permitirá atender de mejor manera el fenómeno 

metropolitano que está fuera de control y se ha convertido en un asunto de gobernabilidad y sustentabilidad en nuestro 
país. "Esta iniciativa incorpora de manera congruente y consistente las modificaciones a la Constitución Política que 

permitirán dotar de las bases mínimas indispensables a fin de regular debidamente el desarrollo metropolitano en la 
legislación secundaria". Entre los puntos principales que fueron recabados y discutidos se encuentra la planeación eficaz de 

las ciudades, elevar a rango constitucional el derecho a la ciudad, diseñar instituciones adecuadas que garanticen la 

planeación y coordinación intergubernamental en el ámbito metropolitano, entre otras. Viggiano espera que la iniciativa 
que será enviada al Senado para su análisis y correspondiente aprobación pueda regresar de los congresos locales de las 

entidades del país antes de febrero y evitar que ésta llegue en el tiempo electoral del próximo año. Recordó que es una 
iniciativa en la que han estado de acuerdo los líderes parlamentarios de las distintas fuerzas políticas representadas en el 

Congreso, y eso es un claro ejemplo de las cosas que se pueden hacer por México en temas tan trascendentes como el 
metropolitano, afirmó. (redacción Ojo Política) 

Milenio-Hidalgo, tercer estado con menos hombres: Hidalgo es la tercera entidad con menos hombres respecto al 

número de mujeres, pues de acuerdo a cifras del Consejo Estatal de Población (Coespo), Guanajuato, Michoacán y el 
estado hidalguense cuentan con 93 hombres por cada 100 mujeres. En contraste, las estados con mayor número de 

hombres por cada 100 mujeres son: Baja California Sur con 105; Quintana Roo, 103; Baja California, 102 y Sonora con 

101. El estado de Hidalgo se ubica en el tercer lugar empatado con Michoacán con 93 hombres por cada 100 mujeres, 
luego siguen, Distrito Federal, Oaxaca y Puebla con 92. En un comunicado, la Coespo señaló que respecto a la tasa de 

crecimiento poblacional en este 2010, la entidad se coloco en el número seis de los 31 estados con un porcentaje de 2.78 
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por debajo de Querétaro, Quintana Roo, Colima y Baja California Sur.  Según el último censo realizado por el INEGI, 

Hidalgo cuenta con 2 millones 664 mil 969 habitantes ubicándose en el lugar 17 nacional por cantidad de población. Los 

datos arrojan que el 45 por ciento de habitantes radican en el medio rural y 55 en localidades urbanas.  Del total de la 
población, 1 millón 285 mil 596 hombres y 1 millón 379 mil 373 mujeres. (redacción, página 09) 

Milenio-Pedraza niega tener una comisión dentro de SEPH: El presidente de la junta de gobierno del Congreso 

local, Roberto Pedraza Martínez, negó estar en la lista de comisionados de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo 
(SEPH) y mostró sus cheques donde indica que no cobra dinero por concepto de trabajo, sino porque tienen facilidades 

para conservar su derecho al ISSSTE con 300 pesos de salario mensual.  De acuerdo con el documento del Instituto de 
Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), se otorgan 300 pesos mensuales al mes a Pedraza 

Martínez por una hora de trabajo, para evitar perder su derecho a la Seguridad Social.  “Mis compañeros diputados hemos 
platicado y podemos decir a ustedes porque hace muchos años no cobramos dinero en la SEPH por concepto de trabajo, 

tuvimos alguna facilidad para conservar una hora de trabajo para conservar nuestro derecho al ISSSTE, eso es cierto, por 

300 pesos”, explicó.  De acuerdo con el artículo 156 de la constitución política del estado de Hidalgo, “Nadie puede a la vez 
ejercer en el Estado dos o más cargos de elección popular, pero el interesado podrá escoger cualquiera de ellos”.  Sin 

embargo, la Ley hidalguense continúa “Todo cargo o empleo público de la Entidad es incompatible con cualquiera otro del 
Estado, cuando por ambos se perciba sueldo, excepto en el caso de que se trate de los ramos de la docencia o de la 

beneficencia”. Al igual que otros personajes de la política de Hidalgo, el legislador local pidió que se aclare la situación de la 

nominas al interior de la SEP, donde también aparecen nombres de políticos de distintos partidos, funcionarios de gobierno 
del estado e inclusive líderes del narcotráfico en otras entidades.  “Que se aclare y que se calare bien todas aquellas 

cuestiones que sean anómalas”, dijo Pedraza Martínez. Sin embargo, refirió que de ser confirmadas las versiones de algún 
maestro que desempeñe su labor en las aulas y cobre por ello, además de trabajar en otra dependencia de gobierno, esta 

protegido por la Ley. “No estaríamos en todo caso haciendo algo anormal, quisiera que no nos satanizaran en ese aspecto, 
y si lo hiciéramos estaríamos protegidos por la Ley”.  Claves-Acusaciones• Dentro de la lista de de la SEPH figura el 

secretario general del PRD, Aldo Octavio Molina Santos, quien tiene una plaza como docente sin dar clases,• Hugo Jaciel 

Mendoza acusó al integrante del secretariado perredista de tener dos plazas como personal comisionado al SNTE, sin 
embargo Molina Santos negó dicha versión. (Misael Zavala, página 10) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Sedesol pone plazo a ediles para comprobar gastos de obra pública: La Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol) delegación Hidalgo, puso una fecha límite a los alcaldes de los 84 municipios del estado para que comprueben los 

recursos que se otorgaron para la realización de obras públicas en 2010.  De acuerdo con José Ángel Rodríguez Calvillo, 
delegado de la Sedesol en la entidad, el 31 de diciembre los ayuntamientos deberán transparentar los montos económicos 

que destinó la federación, es decir que los presidentes municipales deberán presentar los documentos (recibos y notas) del 
material utilizado en los proyectos que se planearon.  “La comprobación con facturación se debe hacer con fecha 31 de 

diciembre, aunque se tarde un poco más en concluir la obra, pero la comprobación fiscal debe realizarse antes de que 

concluya el año”, declaró el funcionario federal.  Mientras que para el 15 de enero de 2011, aquellos ayuntamientos que no 
pudieron comprobar sus gastos, deberán regresar íntegros los montos que no fueron utilizados en las obras o proyectos 

que se contemplaban. Después de esta fecha, la Sedesol aplicará una multa a los presidentes municipales, dependiendo de 
cuánto fue el recurso que no pudo ser comprobado.  “Los presidentes municipales tienen hasta el 15 de enero para 

entregar sin recargos los recursos que no hayan sido utilizados y reintegrarlos sin cargas financieras, a partir del 15 de 

enero tienen cargas financieras por el recurso que no utilicen y que no puede ser ocupado”, indicó.  Rodríguez Calvillo 
explicó que las cargas financieras es el término que utiliza la tesorería de la federación para quien, en forma morosa, no 

justifica la utilización del recurso que tienen en sus arcas municipales.  En este sentido, el gobierno federal tiene una 
fórmula para calcular los intereses por el recurso que los alcaldes tuvieron en sus arcas y que no se utilizaron de forma 

correcta y en el tiempo debido.  Para la comprobación de la aplicación del recurso en los 84 municipios de Hidalgo, la 

Secretaría de Desarrollo Social llevará a cabo revisiones de rutina en todo el mes de diciembre. Actualmente se desconoce 
cuántas obras tienen avances significativos.  “Va a ser un proceso bastante rápido de revisión, ya tenemos bastantes obras 

concluidas que se iniciaron inmediatamente después de que se entregó el recurso en el mes de septiembre y los alcaldes 
están poniendo las fechas para las actas de entrega recepción, que es lo que descarga el termino de las obras ante el 

gobierno federal”, expresó.  Esta semana, la Sedesol entregó recursos por más de 56 millones de pesos para el desarrollo 
de los PDZP, (Programa de Desarrollo de Zonas Prioritarias), enfocado a municipios con alta y muy alta marginación, donde 

se realizarán 85 obras; para el 3x1 migrantes, con casi 10 millones de pesos, con ayuda de los migrantes en Estados 

Unidos; empleo temporal con 9 proyectos, así como jornaleros agrícolas con 18 millones de pesos.   
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Navarrete ve “regresión en derechos humanos”: Al conmemorarse el Día Internacional de los Derechos 

Humanos, legisladores, diplomáticos y representantes de organismos públicos y sociales, admitieron que si bien se han 

logrado avances en esta materia, aún queda mucho por hacer y, en el caso concreto de México, “es un tema que sigue 
lastimando a la sociedad”, exclamó el ombudsman mexicano, Raúl Plascencia. En el foro sobre este tema realizado en el 

patio central del Senado, el coordinador de la bancada perredista, Carlos Navarrete, sostuvo que la acción de las fuerzas 
armadas en el combate al crimen organizado está trayendo como consecuencia una regresión en materia de los derechos 

humanos. Por ello, precisó al clausurar el foro, que según cifras de la misma CNDH, en el presente año se han registrado 
900 denuncias por cateos ilegales y mil 300 por torturas, tratos crueles, inhumanos y degradantes. A decir de Navarrete, 

los elementos de las fuerzas armadas no son policías ni están preparados para actuar en función de ello, sino como les 

dicta su norma, son para el combate, el enfrentamiento directo y es necesario hacer algo ya para evitar que el avance 
logrado en materia de derechos humanos “sufra una lastimadura”, al tiempo que preguntó: “¿Cuánto va a resistir nuestro 

país el deterioro de nuestras fuerzas armadas con denuncias de esa naturaleza?” Ahí mismo, el perredista leyó una 
declaración con motivo del Día Internacional de los Derechos Humanos firmado por varios legisladores, en la que admiten 

su obligación de crear condiciones para garantizar la protección de las y los defensores de los derechos humanos a quienes 

precisamente se dedicó esta jornada por las garantías individuales. En este tenor, el subsecretario de Enlace Legislativo de 
Gobernación, Julián Hernández, sostuvo que no hay peor enemigo de los derechos humanos, que la delincuencia 

organizada, de ahí el esfuerzo decidido del Estado para combatirla. El Foro contó también con la participación de Isabel 
Miranda de Wallace, quien comentó que la gente está acostumbrada a la violación de los derechos humanos e hizo ver que 

“mientras un país no esté bien gobernado no importarán las leyes ni sus costumbres, ya que no existirán condiciones para 
que exista la libertad”. En el caso de México, afirmó, existe un índice de impunidad de 98.5 por ciento de los delitos, 

desilusión hacia los partidos y miedo generalizado a salir a la calle por la posibilidad de ser víctima del delito, por lo que 

“podemos concluir que en todos los órdenes de gobierno en algo estamos fallando”. (Heliodoro Cárdenas, página 20) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que algunos alcaldes de Hidalgo están haciendo nuevas contrataciones, pero sólo de contadores tramposos, pues dicen 
que después de que José Ángel Rodríguez, delegado de la Sedesol, les exigiera cuentas por los recursos destinados a 

obras públicas, varios ediles ya se pusieron a temblar porque no comenzaron las obras y, lo que es peor, ni los recursos 

tienen. Hay quien dice que algunos sí están en serios problemas porque nadie les avisó que se deberían fiscalizar los 
recursos. 

Que el presidente del PRI estatal, Omar Fayad, expresó abiertamente sus preferencias electorales, pues ahora resulta 

que siempre sí les gustaría coaligarse con el partido Nueva Alianza para las elecciones de 2011, pero también dejó 

entrever que aunque vayan solos, de todas maneras ganan la mayoría de alcaldías. ¿Será? 

Que ayer los obradoristas casi se quedan como novias de pueblo, pues luego de tanto esperar y esperar a Andrés 
Manuel López Obrador, por fin llegó tras un intenso tráfico, pero no vehicular, sino de logística en su cuerpo de 

colaboradores. Al final sí llegó y dejó una de sus perlas: "Es un orgullo que el jefe de la mafia hable de mi". 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

***** LA ESTELAR ***** 

La pelea de esta semana es por un problema añejo que sostienen el Gobierno de Hidalgo y la paraestatal PEMEX, con sus 
respectivos representantes: David Penchyna y Juan José Suárez, pues aunque los hidalguenses van perdiendo la batalla, en 

Petróleos Mexicanos todavía no pueden cantar victoria, pues Penchyna prepara un duro golpe para la Federación que 
consisten en poner una demanda legal en contra de Pemex por los nulos trabajos para comenzar la refinería en Tula. Esta 
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pelea está más candente que nunca y se esperan buenos derechazos de ambas partes, aunque es de pronóstico reservado. 

¿Quién ganará al final? 

***** ÚLTIMO ROUND ***** 

Espurios y disidentes 

Las pugnas entre los grupos de ex electricistas, unos aliados de Martín Esparza y los demás de Alejandro Muñoz, en 
Pachuca y varios municipios del estado están en su máximo esplendor, pues luego que Esparza fuera declarado otra vez 

líder del SME, los seguidores de Muñoz amagan con sacarlo a la fuerza del sindicato, pues todavía no se hacen a la idea 

que volverán a tener un líder que a fin de cuentas construyó un paraíso en Hidalgo. Lo malo es que no los dejan entrar.  

Por su propio derecho 

El que anda que no lo calienta ni el sol es el diputado local Roberto Pedraza, quien dice que está en las listas de la SEPH 

sólo para tener derecho al ISSSTE, pues el pobrecito diputado se enferma a cada ratito y no quiere irse al seguro popular 
de Calderón porque dice que le da alergia. 

***** MUNDIAL DE CLUBES ***** 

Consejos útiles para que los Tuzos ganen 

 

Pablo Marini debería seguir estos sabios consejos, si es que se queda en Pachuca.  

• Podrían haber llevado unos leones al estadio, así los africanos se habrían dedicado a cazarlos y los Tuzos hubieran metido 
muchos goles. 

• Hubieran llevado a Omar Fayad de portero, él ha parado todos los goles políticos, al menos los del PAN. 

• Con la ayuda de la doctora Jenny Gijón, los Tuzos habrían ganado, pues nadie la puede detener.  

• Hubieran llevado de asesora técnica a Geraldina García para que les resellaran el marcador, aunque hayan perdido, y de 

aguador a Víctor Gómez, cínico hacendario.  

• Podrían haber contratado a Francisco Xavier Berganza, siempre juega donde lo pongan, lo malo es que mete autogoles. 

• Deberían haber hecho una purga en la lista del Mazembe para que no los pillaran en fuera de lugar. 

• Hubieran jugado bien. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Ahora que la Cámara de Diputados aprobó la obligatoriedad del bachillerato, resulta que no 

hay dinero para garantizar su cobertura en todo el país…. Cuando no es Chana…. Es Juana… (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Familias provenientes del municipio de Tulancingo de bravo, se manifestaron a las afueras 

de la delegación estatal de la Procuraduría Agraria, a fin de solicitar su intervención en el abuso de autoridad del delegado 
del ejido Zapotlán de Allende, pues hace más de 10 años les vendieron una propiedad y no les ha entregado sus 

escrituras…  (redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 
 

 
 

 


